



Greifswald, 10. Januar 2022

Bericht des Landesjugendausschuss zum SKVMV-Jugendtag 2022

Auch der Jugendtag 2021 ist ausgefallen. Allerdings haben wir wenigstens die Wahlen des Landesjugendausschuss (eigentlich für 2020 geplant) per Online-Abstimmung durchführen können. Torsten Hochmann hat den LJA verlassen, dafür ist Robert Hellwig nun einer von zwei Beisitzern. Für Torstens langjährige Arbeit für die Verbandsjugend vielen Dank und für Robert alles Gute in seiner neuen Funktion! Danke auch an unseren „alten“ Jugendsprecher Paule Meller, der sein Amt an die neu gewählten Nele Müller und Erik Fieber übergibt.

Mitgliederentwicklung der letzten Jahre im SKVMV laut Statistik:

	2007	2009	2011	2013	2015	2017	2018	2019	2020	2021
U14w	63	94	56	55	38	31	38	39	33	24
U14m	81	122	113	99	80	69	62	54	42	49
U18w	54	33	21	16	25	16	19	24	23	26
U18m	107	60	41	38	43	39	38	38	35	33
Gesamt	305	309	231	208	196	155	157	155	133	132

Die Zahlen sind ernüchternd. Drücken wir alle die Daumen und tun auch etwas dafür, dass wir nach Corona wieder mehr Jugendliche in die Vereine bekommen! Wobei Corona kein Grund sein kann, derzeit keine Werbung für unseren Sport zu machen. Denn anders als vor einem Jahr dürfen wir ja weiter kegeln und trainieren. Geht also in die Offensive, holt Kinder auf die Bahn und begeistert sie für unseren Sport! Es gibt positive Beispiele, eins davon sind die vielen Jugendlichen beim KV Hansa Stralsund. Hier gelingt es, die vorhandenen Kinder nicht nur zu verwalten, sondern auch viele neue dazu zu gewinnen. Ausreichend Betreuer, die sich Zeit nehmen, ein gutes Verhältnis zu den Eltern, viele Aktivitäten auch ausserhalb der Trainingszeiten, ein Vorstand, der die Jugendarbeit unterstützt, und und und könnten das Geheimnis der Stralsunder sein.

Lasst uns das sehen, was möglich ist und nicht immer nur davon reden, was nicht klappt! Wenn beim Jugendtag das ein Thema sein wird, wünsche ich mir dafür eine große Portion Optimismus von uns allen!

Corona und die damit verbundenen Reglementierungen haben zu einer langen Trainings- und Wettkampfpause geführt. Es fanden nur die Punktspiele im September und Oktober statt. Landesmeisterschaften und Deutsche Meisterschaften sind 2021 ausgefallen.

Deshalb haben wir als Landesverband das Zeitfenster im Sommer genutzt und dort einiges organisiert, erstmals auch während der Ferienzeit. So sind wir mit einigen unserer Landeskader nach Berlin zu einem Workshop „Classic-Kegeln“ gefahren und hatten dabei große Unterstützung durch die Berliner Sportfreunde. Dank Übernachtung in Berlin konnten wir auch den Sonntag nutzen: Für eine geführte Radtour entlang der ehemaligen Berliner Mauer.

Wir haben wieder ein Länderspiel gegen die Brandenburger Jugendlichen auf die Beine gestellt. Dies haben wir gewonnen, abends wurde gemeinsam gegrillt und am Sonntag haben wir uns die Weltkulturerbestadt Wismar angesehen.

Ende August fand das Trainingslager in Stralsund statt. Hier haben wir gemerkt, dass viele eingeladene Jugendliche gar nicht mehr zur Verfügung standen. Es fühlte sich an wie eine Zeitenwende. Vor Corona und Nach Corona. So waren wir froh, dass wir das Teilnehmerfeld mit vielen Stralsunder Kindern auffüllen konnten. Für einige Kinder die erste Gelegenheit, sich zu präsentieren und eventuell in die Landesauswahlmannschaft zu spielen.

Corona macht's möglich: Beim Deutschlandpokal kegeln Sportler, die zuvor noch nicht einmal bei einer Landesmeisterschaft gekegelt haben. Aber: So geht es zur Zeit ja allen Landesverbänden.

Bei den Deutschlandpokalen - alle hier genannten Turniere fanden natürlich unter bestmöglicher Einhaltung der Corona-Regeln statt - gewann unsere U18-Auswahl die Bronzemedaille. Die U14 musste sich leider mit einem vierten Platz zufrieden geben.

Das für den Herbst 2021 in Odense geplante Jugendländerspiel mit Dänemark und das dazugehörige DBKV-Kaderwochenende wurden abgesagt. Corona...

Derzeit wird trotz hoher Corona-Zahlen auf den Kegelbahnen im Land trainiert und auch Wettkämpfe dürfen stattfinden. Das ist gut und besser als vor einem Jahr. Voraussetzung dafür ist die Einhaltung aller Corona-Regeln. Das dies nicht immer perfekt klappen kann, ist klar. Aber wir sollten alle versuchen, dem möglichst nahe zu kommen! Bitte macht euch bewusst, dass uns die Eltern ihre Kinder anvertrauen und wir dadurch eine besondere Verantwortung haben! Kegeln zu Corona-Zeiten bedeutet mehr Aufwand. Ich danke allen, die sich trotzdem für den Kegelnachwuchs engagieren!

Zu diesem Bericht zum Jugendtag gehört auch der Bericht von Klaus Kulla, der im SKVMV verantwortlich für den Leistungssport ist und dazu etwas geschrieben hat. Ebenfalls im Anhang zu seinem Bericht einige Dateien, die unsere Kaderathleten und den Leistungssport betreffen.

Unsere Startplätze bei den kommenden
Deutschen Jugendmeisterschaften (Stand 10. Januar 2022):

DJM Dreibahnen in Wolfsburg, 30. April und 1. Mai 2022

Einzel U14w	Einzel U14m	Doppel U14w	Doppel U14m	Mix U14	Einzel U18w	Einzel U18m	Doppel U18w	Doppel U18m	Mix U18
2	1	1	1	1	2	2	2	1	2

DJM Bohle in Celle, 27.-29. Juni 2022

Einzel U14w	Einzel U14m	Mannschaft U14w	Mannschaft U14m	Einzel U18w	Einzel U18m	Mannschaft U18w	Mannschaft U18m
2	3	1	3	3	4	2	2

Solltet ihr zu den DJM fahren, denkt bitte an eure Antidopingvereinbarungen! Die wird von den Aktiven, aber auch von den Betreuern benötigt. Wer noch nicht hat: Die ADV auf der DKB- oder auch der SKVMV-Seite herunterladen, am Rechner ausfüllen, ausdrucken und unterschrieben per Post an den DKB schicken. Der vergibt (falls noch nicht geschehen) eine ID-Nummer, unterschreibt die ADV ebenfalls, scannt diese ein und schickt sie als Datei per Mail (Adresse angeben!) an den Absender zurück. Diese Datei wird ausgedruckt und ist bei den Deutschen Meisterschaften vorzulegen.

Abschließend möchte ich mich im Namen des LJA bei allen Betreuern und Verantwortlichen für die gute Zusammenarbeit bedanken!



Rainer Malz